

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA  
Ciudad Universitaria, 26 de abril de 2022.

---



## **La UAEM en la prensa:**

Regresan estudiantes a la presencialidad a la UAEM

## **Estatal:**

Justicia no ha llegado al campo: Ángel García Yáñez

## **Nacional:**

Ofrecen a 12 universidades realizar prácticas quirúrgicas en nuevo Innovation Room

## **Internacional:**

Las sequías pueden propagarse de forma similar a los incendios

## La UAEM en la prensa:

### *Regresan estudiantes a la presencialidad a la UAEM*

Con excepción de los estudiantes de la Facultad de Arquitectura y la Escuela de Turismo, los estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) a partir de este día regresaron a la presencialidad al 100%, anunció el rector Gustavo Urquiza Beltrán. Explicó que actualmente los alumnos de la Facultad de Arquitectura y la Escuela de Turismo, continúan con sus clases virtuales ya que hasta el momento no está en condiciones de utilizarse el nuevo edificio, pero otras unidades académicas les están prestando espacios para poder cursar sus clases de forma virtual y los menos lo siguen haciendo en las plataformas virtuales. Urquiza Beltrán confió que para finales de mayo puede estar listo al 100 por ciento el edificio principal que permitirá albergar a los alumnos, además de que contempla para esa fecha la visita del presidente de la república, Andrés Manuel López Obrador, quien sería el encargado de realizar la inauguración de esta que es unas de las obras más importantes en materia educativa en el país. Por lo pronto, adelantó que en este momento se está llevando a cabo la instalación del mobiliario que se encontraba en bodegas, además de que se está acondicionando la energía eléctrica y otros servicios como el agua, etc. Con relación a los estudiantes de Turismo y Arquitectura, el rector de la máxima casa de estudios de Morelos, Gustavo Urquiza Beltrán, reiteró que continuarán con sus clases académicas de manera virtual algunos porque otros lo estarán haciendo ya de forma presencial luego de que les han prestado instalaciones que se las han facilitado por parte de otras unidades académicas al interior de la universidad. Al final, adelantó que se estarán incorporando de manera paulatina pero poco a poco se tendrá a todo el estudiantado con sus clases presenciales luego de más de dos años de ausencia derivado del problema de la pandemia del Covid-19. Confió que en las diferentes facultades, centros, escuelas e institutos se mantendrán los protocolos de salud para garantizar la salud de la población estudiantil, además de que se mantiene la utilización del gel antibacterial, el lavado de manos y el uso del cubrebocas.

**El Regional del Sur**, (Gerardo Suárez),

<https://www.elregional.com.mx/regresan-estudiantes-a-la-presencialidad-a-la-uaem>

**24 Morelos**, (Sin firma),

<https://www.24morelos.com/turismo-y-arquitectura-en-la-uaem-sin-aulas/>

**El Sol de Cuernavaca**, (Katy Cárdenas).

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/casi-todos-los-estudiantes-volveran-a-clases-presenciales-8186173.html>

### *La UAEM acumula más 700 millones de pesos en deudas*

Entre deudas bancarias, cuotas al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), y el Servicio de Administración Tributaria (SAT), la máxima casa de estudios del estado acumula más de 700 millones de pesos en pendientes para este año, un monto superior al que recibe en presupuesto estatal. El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Gustavo Urquiza Beltrán dijo que la Institución estima terminar de pagar este año los 450 millones de pesos en deudas bancarias que le heredó su antecesor, Alejandro "N", y por el cual pagan mes con mes. "En la parte económica esperamos cerrar el año con las menos deudas posibles, de tal manera que esperamos que este año podamos pagar la deuda con el banco; y por otro lado tenemos el apoyo del gobierno del estado para pagar lo que se debe al Seguro Social". En suma, la universidad debe más de lo que reciben fondos estatales, los cuales para este año rebasarán los 300 millones de pesos, pues cabe recordar que el presupuesto 2022 no alcanzó los votos suficientes en donde se esperaban 250 millones de pesos adicionales. En total, para este año la UAEM ejercerá más de 2 mil millones de pesos, entre recurso estatal y federal, de acuerdo con el paquete económico aprobado el año pasado. El déficit que tenía la universidad al tomar protesta Urquiza Beltrán, era de alrededor de mil 500 millones de pesos, pero debido al plan de austeridad, se ha disminuido en un 50 por ciento durante los últimos años. En 2020 la UAEM solicitó una ampliación presupuestal de 390 millones de pesos, para el 2021 la solicitud bajó a los 270 millones de pesos.

**El Sol de Cuernavaca**, (Katy Cárdenas)

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/la-uaem-acumula-mas-700-millones-de-pesos-en-deudas-8190071.html>

### *EES de Atlatlahucan recibió a evaluadores de programas*

Representantes de los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (Ciees), iniciaron hoy la evaluación a la licenciatura en Administración y la licenciatura en Contador Público que ofrece la Escuela de Estudios Superiores (EES) de Atlatlahucan de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). El rector Gustavo Urquiza Beltrán, dio la bienvenida a los evaluadores que realizarán de manera virtual dicha visita del 25 al 28 de abril, con el objetivo de calificar diferentes indicadores de calidad en ambos programas educativos. Gustavo Urquiza dijo que se han cumplido con las observaciones señaladas por los pares evaluadores previamente, para estar preparados en la visita de evaluación, por lo que reiteró su compromiso desde la administración central y de los directivos de esta unidad académica, para que todos los

programas de estudio que se imparten en la Universidad cuenten el reconocimiento por su calidad académica. José Mario Ordóñez Palacios, secretario Académico, informó que del año 2012 al 2022, la infraestructura de la Universidad creció en 170 mil metros cuadrados lo que representa un 70 por ciento de crecimiento y una inversión de 212 millones 573 mil 670 pesos, además de tener presencia en 20 de los 36 municipios del estado de Morelos distribuidos en sedes universitarias y seis claustros en operación en Tepalcingo, Tetecala, Miacatlán, Atlatláhuacan, Axochiapan y Yauatepec.

**Lo de Hoy Morelos**, p.23, (Redacción).

#### *Buscan nuevo integrante para la Junta de Gobierno de la UAEM*

La Junta de Gobierno de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) inició el proceso de integración de la terna para la designación de un integrante de esta autoridad colegiada que cubrirá el periodo del 29 de septiembre de 2022 al 28 de septiembre de 2029. De acuerdo con la convocatoria, el proceso de integración de terna terminará el 10 de junio próximo. Las personas interesadas en participar en el proceso para designar el cargo citado deberán tener nacionalidad mexicana de nacimiento, residencia en el estado de Morelos por más de diez años; tener como mínimo treinta años cumplidos en el momento de la designación; poseer título profesional de licenciatura, preferentemente expedido por la UAEM. Haberse distinguido en su especialidad profesional, tener méritos académicos, culturales o de investigación científica, haber demostrado en forma positiva interés en los asuntos universitarios y en todo caso gozar de la estimación general como persona honorable y prudente; no ser miembro activo de ningún partido político o ministro de alguna organización religiosa; no estar vinculado en términos laborales con la institución y no ser funcionario público federal, estatal ni municipal. La Junta de Gobierno podrá convocar y, actuando en pleno o en comisiones, recibir a las personas interesadas del 21 de mayo al 10 de junio de este año en el horario que se fije para la entrevista individual, que podrá realizarse de manera presencial o virtual. En la convocatoria se señala que la Junta de Gobierno de la UAEM enviará su propuesta de terna a más tardar el 10 de junio al Consejo Universitario, el cual elegirá a la persona integrante de esta autoridad colegiada.

**La Unión de Morelos**, (Salvador Rivera),

<https://launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/204846-buscan-nuevo-integrante-para-la-junta-de-gobierno-de-la-uaem.html>

#### *Se hace médico y vuelve al pueblo a pasar consultas gratis porque se lo prometió a su madre*

Uno de los problemas más comunes en los pequeños pueblos y las zonas más alejadas de las grandes ciudades es la dificultad para encontrar diferentes servicios. Solo a modo de ejemplo, en España es común que algunos niños tengan que recorrer varios kilómetros para ir al colegio o que los adultos tengan que ir a los pueblos de alrededor para poder sacar dinero del banco o recibir atención sanitaria. Eso sucede también en otros lugares, donde ese problema médico se acentúa al no disponer de un servicio de salud como el español. Sin embargo, siempre se encuentra alguna persona que quiere ayudar a su comunidad y que hace todo lo posible por sus vecinos. Ese es el caso de Edson Fernández, que se ha convertido en un auténtico héroe en su México natal. Edson es un joven que acaba de terminar sus estudios de medicina en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. Y se ha hecho viral a través de un mensaje que subió a su cuenta de Facebook y donde explica que va a pasar consulta gratuita en el pueblo de su madre porque se lo prometió cuando comenzó sus estudios. (...)

**El Confidencial**, (Redacción),

[https://www.elconfidencial.com/alma-corazon-vida/2022-04-25/joven-medico-consultas-gratis-mexico-rural\\_3413722/](https://www.elconfidencial.com/alma-corazon-vida/2022-04-25/joven-medico-consultas-gratis-mexico-rural_3413722/)

#### *Desde I@s Redes: Universidades, calma chica; el archivo del reportero*

Según el columnista la educación superior del país está en crisis y no es reciente sino de varios años atrás. No se trata sólo de una crisis financiera que trastoca la vida institucional de las Universidades Públicas, ligada a la simulación oficial para financiarlas, sino también de una crisis política hacia el interior de las mismas. Y como ejemplo tenemos a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y a la Nacional Autónoma de México (UNAM). En el alma mater local el déficit financiero es acumulativo a por lo menos dos décadas atrás, y sin embargo, pudo resolverse en buena medida la insuficiencia de espacios para el ingreso al nivel superior, sobre todo durante la última década, sin embargo problemas políticos con el gobierno estatal y probablemente por errores en la administración interna, terminaron por agudizar una crisis que se prolonga hasta hoy, en que después de malas decisiones políticas de los sindicatos de trabajadores académicos y administrativos, así como de su rector, antes de las elecciones del pasado 2018, quedaron desprotegidos y todo ha sido cuesta arriba en los últimos tres años. Ante la insuficiencia de recursos para pagar la nómina y salir de los compromisos hasta el fin de año, la UAEM no tiene más opción que buscar apoyo recurrente en la Federación, pues aquí en Morelos el gobierno del Cuau, pasó factura a la rectoría y a los sindicatos y simplemente cerro sus arcas. En tanto, en la UNAM a la crisis financiera se impone en estos momentos la crisis generada en los últimos años por las mafias porriles, que en muchos casos bajo el cobijo de autoridades

universitarias y su uso como grupos de choque, permitieron el arraigo de células del crimen organizado en las instituciones de la máxima casa de estudios del país, algo que ha costado mucho trabajo combatir.

**Lo de Hoy Morelos**, p.2, (Miguel Ángel Provisor),

<https://morelos.lodehoy.com.mx/opinion/2022/04/26/13136/universidades-calma-chica-el-archivo-del-reportero>

## **Estatal:**

*Justicia no ha llegado al campo: Ángel García Yáñez*

Al arranque del foro Tres décadas de justicia agraria este lunes 25 de abril, el senador por Morelos, Ángel García Yáñez planteó que aún con algunos avances importantes es evidente que la justicia no ha llegado por completo para la gente del campo. "Hay una problemática de muchos años, y que hoy autoridades de todos los niveles y representantes del campo expusieron la situación" Comentó que la normatividad vigente no ha sido actualizada, lo que habla de la urgente atención para la gente de este sector. El también presidente de la Comisión de la Reforma Agraria en la Cámara Alta, destacó que son pocas las autoridades que le dan la importancia al campo y eso que muchos no asisten a este tipo de eventos para escuchar las necesidades que tienen las familias que producen alimentos. Aunque estaba contemplada la asistencia de representantes populares y autoridades federales, algunas no enviaron a ningún representante; sin embargo, comentó a los asistentes que todas las inquietudes que se recojan -expresadas por los líderes comunales, ejidales y campesinos- serán tomas en cuenta para plasmarlos en la respectiva ley. Algo que destacó es la reciente aprobación para que en los núcleos agrarios del país las mujeres fueran tomadas en cuenta para heredar bienes, algo que hasta hace poco no se permitía. Acciones como esa, agregó Ángel García, hacen mucha falta como hoy el presupuesto que requiere el campo en México y en Morelos. Sobre algunas ausencias, el senador señaló que en particular a las autoridades municipales se les extendió la invitación al igual que a la autoridad estatal que no envió a ningún representante, "su ausencia brilla en este foro tan importante al tener a invitadas como la magistrada del Tribunal Agrario nacional y de mis compañeros senadores, y de quienes mostraron interés en el tema". Finalmente, el senador adelantó que este foro será llevado a otras entidades del país para tener en cuenta las preocupaciones y problemas que aquejan al campo, ya que aún con la última reforma la justicia sigue siendo un pendiente para la gente que produce alimentos.

**El Sol de Cuernavaca**, (Israel Mariano).

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/justicia-no-ha-llegado-al-campo-angel-garcia-yanez-8191356.html>

*Se realizará encuentro académico sobre acervo zapatista restaurado en Morelos*

La Secretaría de Turismo y Cultura de Morelos (STyC), en colaboración con la Fundación UNAM Morelos, el Instituto Cultural de México y la Red Global de Mexicanos en el Exterior Capítulo España, invitan a la población, especialmente a las personas dedicadas al estudio del legado zapatista, al encuentro académico ¡Zapata Vive!, a realizarse el 26 de abril a las 12:00 horas en el Museo de la Revolución del Sur, ex Cuartel de Emiliano Zapata, en Tlaltizapán. Al respecto, María Helena González López, directora general de Museos y Exposiciones de la STyC, informó que se trata de un conversatorio con especialistas de primer nivel que vienen a Morelos ante la conmemoración de la entrega del acervo zapatista restaurado a este museo, en el marco del 103 Aniversario Luctuoso del General. La funcionaria precisó que participan Salvador Rueda, director del Museo Nacional de Historia de México; Felipe Ávila, del Instituto Nacional de Estudios Históricos de las Revoluciones de México (INEHRM); el historiador Edgar Rojano, de la Universidad Nacional Autónoma de México; Edgar Castro Zapata, director del Instituto Pro-Veteranos de la Revolución del Sur; el pintor Xólotl Polo, Carlos Ceceña, de la Fundación UNAM Morelos y Red Global de Mexicanos en el Exterior capítulo España; así como el especialista en zapatismo Cuauhtémoc Guerrero.

**La Crónica de Morelos**, (Redacción),

<https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/se-realizara-encuentro-academico-sobre-acervo-zapatista-restaurado-en-morelos/>

*Este lunes 13 personas se suman a la lista de alcanzados por el coronavirus*

La Secretaría de Salud Morelos informó que a la fecha en Morelos se han estudiado 312 mil 172 personas, de las cuales se han confirmado 70 mil 152 con coronavirus Covid-19; 21 están activas y se han registrado 5 mil 305 defunciones. Los nuevos pacientes son 13 personas: 3 casos en Cuernavaca; 3 en Jiutepec; 3 en Zacatepec; 1 en Cuautla; 1 en Emiliano Zapata; 1 en Tlaltizapán y 1 en Yautepec. De esta cifra, 8 son mujeres de Cuautla, Cuernavaca, Jiutepec, Tlaltizapán y Zacatepec; quienes están en resguardo domiciliario. También, 5 hombres de Emiliano Zapata, Jiutepec, Yautepec y Zacatepec; quienes se reportan aislados en sus hogares. En tanto, no se registraron defunciones durante las últimas 24 horas. La institución mencionó que, de los 70 mil 152 casos confirmados, 90 por ciento están recuperados, 1 por ciento está en aislamiento domiciliario, 1 por ciento en hospitalización, mientras que el 8 por ciento lamentablemente ha fallecido; también reportó una ocupación hospitalaria sectorial del 1 por ciento.

**El Regional del Sur**, (Redacción),

<https://www.elregional.com.mx/este-lunes-13-personas-se-suman-a-la-lista-de-alcanzados-por-el-coronavirus>  
**La Unión de Morelos**, (Tlaulli Preciado),  
<https://launion.com.mx/morelos/avances/noticias/204843-en-morelos-70-152-casos-confirmados-acumulados-de-covid-19-y-5-305-decesos.html>  
**La Crónica de Morelos**, (Redacción),  
<https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/covid-19-en-morelos-se-registran-13-nuevos-casos-y-ninguna-defuncion-en-las-ultimas-24-horas/>

*Convoca gobierno de Morelos a vacunarse contra Covid-19*

Bajo el llamado ¡Elige cuidarte, vacúnate contra Covid-19, el Gobierno estatal a través de la Secretaría de Salud y Servicios de Salud de Morelos (SSM), convocó a toda la población de 18 años y más, a completar su esquema de inmunización o acudir por la dosis de refuerzo que corresponda. De acuerdo a lo informado por la autoridad federal y la Brigada Correcaminos, en esta jornada intensiva de inoculación, se podrá incluir un refuerzo adicional para adultos mayores de 60 años y más; así como para el personal de salud, después de cuatro meses de su último refuerzo. La dependencia estatal sanitaria detalló que se tienen activos módulos en los centros de salud y hospitales de SSM, también en espacios públicos y brigadas itinerantes que aplican el biológico AstraZeneca, casa por casa en las zonas alejadas de las cabeceras municipales. Invitó a la ciudadanía a consultar la lista de puntos activos, en la página oficial <https://salud.morelos.gob.mx/>; así como redes sociales de Facebook: Salud Morelos y twitter @SSM\_Morelos.

**La Crónica de Morelos**, (Redacción),  
<https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/convoca-gobierno-de-morelos-a-vacunarse-contra-covid-19/>

## Nacional:

*Ofrecen a 12 universidades realizar prácticas quirúrgicas en nuevo Innovation Room*

Doce universidades públicas y privadas de México, que imparten la carrera de medicina, han sido invitadas a usar las instalaciones y software especializado en cirugías del nuevo centro de educación médica continua o Innovation Room que abrirá en mayo la compañía biomédica Johnson & Johnson MedTech. El objetivo del centro es ayudar a estudiantes de medicina de semestres avanzados, así como residentes y especialistas para perfeccionar su práctica con técnicas de cirugía avanzada, como explicó en entrevista con Crónica, Andrés Gravenhorst, Director General de Johnson & Johnson MedTech México. “Esto ayuda a reducir el tiempo del paciente en quirófano y la frecuencia de errores. Además, al tener mayor práctica se mejora el acceso de más pacientes a tratamientos y se mejora la ecuación económica en los sistemas de salud, que sufren presiones en todo el mundo”, detalló el directivo de esta iniciativa que cuenta con tecnología que no está disponible en ningún otro lugar de América Latina.

**La Crónica de Hoy**, (Antimio Cruz),  
<https://www.cronica.com.mx/academia/ofrecen-12-universidades-realizar-practicas-quirurgicas-nuevo-innovation-room.html>

*Rinden homenaje a Rafael Navarro González en el Instituto de Ciencias Nucleares*

El Instituto de Ciencias Nucleares (ICN) de la UNAM nombró a la Unidad de Laboratorios como Dr. Rafael Navarro González, en homenaje al astrobiólogo. Es un lugar que tendrá gran impacto en los próximos 50 años, consideró el coordinador de la Investigación Científica de la UNAM, William Lee Alardín. Al develar la placa de la Unidad de Laboratorios Dr. Rafael Navarro González, el astrónomo Lee Alardín dijo que Navarro González fue un excelente embajador de la ciencia y la tecnología, pero además mostró por qué es importante realizar ciencia básica y por qué es necesario seguir haciendo las preguntas más esenciales. “Rafael se fue hace un año, fue un duro golpe para quienes lo conocimos, pero lo que queda debe ser ejemplo, historia y visibilidad para los que vengan después. Las instituciones como esta se van creando con personas que acuden a donde había poco o nada; no es lo mismo llegar a trabajar que crear un nuevo laboratorio”, expresó.

**La Crónica de Hoy**, (Redacción),  
<https://www.cronica.com.mx/academia/rinden-homenaje-rafael-navarro-gonzalez-instituto-ciencias-nucleares.html>

*Sargazo, el enemigo del caribe; la UNAM explica cómo contener a esta alga*

A partir de marzo el sargazo empieza a llegar a las costas del caribe mexicano; sin embargo, este año ha aparecido más temprano de lo común ya que en enero empezaron a haber algunas llegadas. 2022 pinta para ser un año difícil para las playas mexicanas, es por eso que expertos de la UNAM nos explican qué pasa con el sargazo y cómo contenerlo. “Todavía no se sabe si la llegada del sargazo a las costas del caribe mexicano se incrementó este año con respecto a años anteriores, porque los meses en que arriba en mayor cantidad son mayo y junio. Sin embargo, de acuerdo con imágenes satelitales, 2022 podría ser un año difícil, no sé si más que 2018, pero sí similar”, declaró Rosa Elisa Rodríguez Martínez, especialista de la Unidad Académica

de Sistemas Arrecifales del Instituto de Ciencias del Mar y Limnología, ubicada en Puerto Morelos, Quintana Roo. Lo primero que se debe saber respecto al sargazo es que durante los meses de invierno es muy difícil encontrar a la macroalga en las costas del caribe mexicano. A partir de la primavera es cuando se empieza a asomar y multiplicar poco a poco; sin embargo, su pico más alto siempre se da en verano. Otra característica del sargazo es que este muere a los pocos días y se reproduce de manera exponencial.

**El Financiero**, (Redacción),

<https://www.elfinanciero.com.mx/ciencia/2022/04/25/que-pasa-con-el-sargazo-y-como-contener-al-sargazo-unam-lo-explica/>

*Día de la Propiedad Intelectual, el llamado para reconocer a jóvenes creadores*

Los jóvenes con su creatividad e innovaciones son y serán importantes no sólo para el presente, sino para el futuro, y por ello este Día Mundial de la Propiedad Intelectual está enfocado a impulsar a “estas joyas” que “nutren la cultura nacional, nos nutren en nuestra identidad y también ayudan a sanar el tejido social de nuestro país”. De acuerdo con la Organización Mundial de la Propiedad Intelectual (OMPI), organismo de las Naciones Unidas, la creatividad e inventiva son valiosos para el crecimiento económico, así como para el desarrollo y avance de la sociedad a una mejor calidad de vida, gracias a las ideas y creaciones que emanan de ellas en beneficio de distintas áreas. El organismo precisa que la Propiedad Intelectual se divide principalmente, en dos categorías: Propiedad Industria: ésta se refiere a las patentes, marcas, diseños industriales e indicaciones geográficas. Derechos de Autor y derechos de conexos: incluye las obras literarias. De acuerdo con el Índice Global de Innovación (GII, por sus siglas en inglés), elaborado por el OMPI, tanto en 2021 como en 2020, México se ubicó en el lugar 55 de 132 destacadas economías analizadas, un lugar arriba del que ocupó en 2019. El estudio, que tiene por objetivo ranquear a las economías globales acorde con sus capacidades de innovación, reveló que nuestro país “se desempeña mejor en productos de innovación que en insumos innovadores”.

**Excélsior**, (Jonathan Castro),

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/dia-de-la-propiedad-intelectual-el-llamado-para-reconocer-a-jovenes-creadores/1511706>

*México reporta cifra más baja de contagios Covid-19 en lo que va del 2022*

Con 140 nuevos contagios de Covid-19 reportados en las últimas 24 horas, México abrió la semana con la cifra más baja que se ha presentado en lo que va del año, por tanto, el acumulado ascendió a 5 millones 733 mil 925. La Secretaría de Salud también informó que el número de personas que han fallecido durante la pandemia ascendió a 324 mil 134, debido a que de domingo para lunes ocurrieron 5 decesos. La ocupación nacional hospitalaria no presentó cambios. En camas generales se mantuvo en 3% y en camas con ventilador en 1%. Los casos activos de coronavirus, que son personas quienes iniciaron con síntomas respiratorios en los últimos 14 días, son 3 mil 697. Los pacientes que se han recuperado del contagio son 5 millones 034 mil 909.

**Excélsior**, (Patricia Rodríguez Calva),

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/mexico-reporta-cifra-mas-baja-de-contagios-covid-en-lo-que-va-del-2022/1511670>

**El Economista**, (Redacción),

<https://www.economista.com.mx/politica/Numero-de-casos-de-Covid-19-en-Mexico-al-25-de-abril-de-2022-20220425-0120.html>

*Vacunación contra Covid-19*

Actualmente, se han vacunado -con al menos una dosis- a 85 millones 797 mil 486 personas mayores de 14 años, lo que equivale al 87% del total de este grupo poblacional. En lo referente a los mayores de 18 años, se ha inmunizado al 90%, lo cual equivale a 80 millones 952 mil 567. Con respecto a la vacunación de jóvenes -de 14 a 17 años-, de un total de 8 millones 894 mil 016, se ha vacunado también -con al menos una dosis- al 54%. Hasta el momento, el número de personas mayores de 18 años que han recibido la dosis de refuerzo ascendió a 45 millones 134 mil 105, lo que equivale a una cobertura del 56%. Dentro de la campaña masiva de vacunación contra coronavirus, que a nivel nacional, inició el pasado 11 de abril, se han inmunizado a 4 millones 579 mil 204 personas.

**Excélsior**, (Patricia Rodríguez Calva),

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/mexico-reporta-cifra-mas-baja-de-contagios-covid-en-lo-que-va-del-2022/1511670>

## Internacional:

*Las sequías pueden propagarse de forma similar a los incendios*

Las sequías, cuyos efectos reducen el suministro de lluvias, son capaces de autopropagarse de manera similar a los incendios, de acuerdo con un estudio divulgado ayer en la revista especializada Nature

Geoscience. Según el estudio, dirigido por el Hydro-Climates Extremes Lab de la Universidad de Gante, en Bélgica, hasta 30 por ciento del déficit de precipitaciones puede achacarse a la reproducción de la sequedad del suelo. Que las sequías se expanden por sí mismas parte de la teoría de que la superficie terrestre desempeña un papel fundamental en la generación de lluvia, al proporcionar humedad a la atmósfera a través de la evaporación. Para apoyar su hipótesis, los científicos analizaron las 40 sequías más grandes de la historia reciente y, para cada evento, rastrearon el aire sobre las regiones estudiadas a medida que se expandía el área seca.

**La Jornada**, p.2, (Prensa Latina),

<https://www.jornada.com.mx/2022/04/26/ciencias/a02n2cie>

*5 regalos que no debes dar este Día del Niño 2022 según la Universidad de Harvard*

El próximo sábado 30 de abril se celebra el Día del Niño en México. De acuerdo con la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), se declaró esa fecha desde 1924 bajo el mandato del entonces presidente de nuestro país, Álvaro Obregón. La finalidad del festejo es reafirmar sus derechos y crear una infancia feliz. Hoy en día es muy común que los menores de edad reciban obsequios. Sin embargo, elegir el correcto puede parecer una tarea complicada. Por eso, a continuación, te decimos los presentes que debes evitar, según la Universidad de Harvard. Claire McCarthy, pediatra de atención primaria en el Boston Children's Hospital y profesora asistente de pediatría en la Escuela de Medicina de la Universidad de Harvard, en Estados Unidos, escribió un artículo en el que recomienda cuando se trata de juguetes para niños, lo mejor es pensar en aquellos que fomenten

**El Heraldo de México**, (Carlos Rivas),

<https://heraldodemexico.com.mx/estilo-de-vida/2022/4/26/regalos-que-no-debes-dar-este-dia-del-nino-2022-segun-la-universidad-de-harvard-398984.html>